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经过审讯，徐某交代其团伙里成员有
郭某、沈某、外号“胖嫂子”的一名女人和
另一名男子。

为了迅速将在逃的 4 名嫌疑人抓
获，长春路派出所所长李晓哲亲自指挥
调度，抽调精兵强将，进行了周密部署，
抓捕行动迅速展开。

智擒郭某。通过前期的调查得知，郭
某，男，27岁，是该厂职工，曾是该厂门卫，
家住洛阳市老城区。指挥部一方面派民
警赶赴郭某家附近蹲守，另一方面让郭某
单位以开会名义通知其到单位。做贼心
虚的郭某感觉蹊跷，还打电话给徐某，让
徐某前往单位探听虚实。在民警的安排
下，徐某配合民警跟郭某说自己在家里睡
觉，不知道情况。郭某听后，感觉到没什
么危险，就出家门准备回单位。2012 年
10 月 18 日 10 时 40 分许，郭某刚从家里
出来，蹲守在此的民警就将其逮个正着。
在审讯徐某时，侦查员已经掌握了部分证
据，因此在审讯郭某时侦查员心中有了必
胜把握。果然，在强大的心理攻势下，郭
某如实供述了犯罪事实，同时交代 10 月
17日当天销赃回洛时，徐某已非法获取了
40万元赃款。得知这一信息后，侦查员再
次对徐某进行了突审，在事实和证据面
前，徐某不得不如实供述了犯罪情节，顺
利追缴徐某获得的赃款40万元。另据郭
某交代，“胖嫂子”姓付，有一辆洛阳市牌
号为豫CSW5×8的黑色轿车。

追截沈某。在抓捕郭某的同时，围
绕沈某的调查也一刻不停。功夫不负
有心人，指挥部获悉沈某在西工区道北

一带，长春路派出所党委委员彭延洛立
即带民警驱车前往抓捕。18 日下午，细
心的民警在纱厂路发现了迎面驶来的
豫 CSW5×8 轿车，遂紧跟不舍，14 时
许，追至涧西区建设路时，成功将该车
拦截。开车人正是沈某（男，汉族，28
岁，家住西工区。曾是该厂门卫，现无
业），遂将其抓获，在沈某随身携带的包
里起获赃款 66 万元。

据到案嫌疑人交代，“胖嫂子”和那名
男子的身份和住址不详，沈某也仅知道

“胖嫂子”姓付，其他情况不知道，这给抓
捕“胖嫂子”带来了困难。

一箭双雕。至此，案件脉络已经基
本清晰，徐某等人盗窃得手后，当天开一
辆豫 CLH1×7 朗逸轿车，并租赁一辆货
车，拉着赃物从白马寺站上高速公路，到
长葛销赃。根据指挥部的指令，案件大
队五中队队长曹岩和民警赵庆涛对二广
高速公路白马寺站和许昌市长葛站的监
控录像进行调查，发现 17 日 7 时 20 分，
豫 CLH1×7 和一辆豫 C32××2 东风货
车上了高速公路。经过核查，该东风货
车挂靠我市二运公司，侦查员们几经周
折，找到了挂靠二运公司四分公司的货
车司机，从这名司机口中确定了“胖嫂
子”付某（女，33 岁，伊川县人，现住河南
省洛阳市西工区道北）及其丈夫易某

（男，42 岁，河南省商城县人）的确切情
况和下落，同时还了解到这两人在西工
区石油路开了一家废品收购站。根据这
一新的线索，指挥部立即发出指令，兵分
两路，一路前往付某在石油路的废品收

购站店面附近蹲守抓捕，另一路在他们
的住处附近蹲守抓捕。社区大队三中队
中队长孔繁平等人在石油路付某的废品
收购站处，发现一男子驾驶一辆无牌照
的全新东风越野车出现在收购站门口，
及时向指挥部做了汇报和请示。指挥部
立即发出指令：按兵不动，等付某出现后
动手抓捕，确保一次成功。18 日 18 时
许，一名女子骑一辆电动车来到收购站，
体貌特征与“胖嫂子”付某相符。当二人
上了新车准备离开收购站的时候，蹲守
的民警立即行动，将二人抓获，从“胖嫂
子”付某身上搜缴现金10万元。

在抓获二人之后，得知付某有一个女
儿，今年才11 岁，上小学五年级，平时在
午托班。夫妻二人被抓获之后，长春路
派出所政委黄爱国带民警前往其家中搜
查时，看到一小女孩正在收拾东西，准备
跟外公一起回老家伊川。祖孙俩默默无
语，面带悲戚，为妥善安抚这祖孙俩，黄
爱国安慰小女孩好好学习，相信很快就
能跟妈妈见面的，嘱咐小女孩听外公的
话，并把自己的电话留给了小女孩，告诉
她有什么事可以随时联系。还询问了小
女孩外公的情况，其外公在洛阳打零工，
老伴常年有病，家里十分困难，如今还要
带孙女回家上学，生活上更是雪上加
霜。黄爱国了解这些之后，心生恻隐：夫
妻俩涉嫌犯罪，不能让他们的家人因此
陷入困境啊！

黄爱国与李晓哲商议出了一个解决
办法。黄爱国安抚孩子的外公说，公安机
关依法办案，也会考虑嫌疑人未成年孩子

的抚养安置问题。他随即指示张沁兵，立
即提审付某，让付某把自己的钱支出
5000 元用于其女儿的生活、学习开支。
在提审付某时，付某虽然口头表示同意，
并提供了银行卡，也写出了委托书，交由
民警支取现金作为女儿抚养费，可当民警
根据付某提供的银行卡和委托书前去取
款时发现，是一张空卡。民警又一次提审
付某，付某又提供了一个银行卡，同样是
空卡。经向指挥部请示，侦查员从扣押付
某的一个存有2000余元的存折上支取现
金2000元，交给了小女孩的外公，这祖孙
俩的生活有了着落。

至此，涉案的 5 名犯罪嫌疑人被抓
获。同时，在提审嫌疑人沈某时，侦查员
从沈某的叙述中获悉，当天盗窃现场，还
有一人在场参与装车。这一情况，在其他
人的供述中并未提及，民警立即提审其他
人员，确定当时还有一人，系郭某的朋友
程某。侦查员经向指挥部请示，对程某进
行上网追逃。后于11月20日，程某被抓
获归案。

现已查明：犯罪嫌疑人徐某等6人经
过预谋，于 2012 年 10 月 17 日凌晨，驾驶
货车从东门进入厂区，到达案发现场，将
27.15 吨工业产品盗走，该团伙在实施盗
窃后，直接将赃物运往长葛市大周镇销
赃，具体负责联系和接头的是付某。

趁热打铁。指挥部立即安排人员前
往长葛追赃。长春路派出所副所长张陆
俊、党委委员彭延洛各带一组侦查员，于
11月19日6时出发，前往长葛市大周镇。
到达大周镇后，为避免打草惊蛇，侦查员

乔装后展开外围调查。经过调查发现，大
周镇是中西部地区最大的一个废旧工业
产品集散地，最初以村民个体经营为主，
逐步发展为 200 余家收购点。由于该地
名声在外，全国各地公安机关都经常到此
追赃，因此，各收购点对外来的陌生车辆
和人员，都十分警惕，反侦查能力很强，而
且，由于这个市场是在同村村民中形成
的，村民之间宗族关系错综复杂，稍不留
神，就会走漏风声，无功而返，追赃难度可
想而知。

追赃小组在嫌疑人付某的指认下，并
通过当地警方的协助，查到了本案销赃的
站点。令人失望的是，该经营点的路某兄
弟及妹夫韩某、财会人员马某均不在家，
现场也未发现涉案赃物。后经调查得知，
17 日夜间，4 人将这批工业产品运出销
售，去向不明。

从长葛回来之后，警方立即将路某兄
弟俩列入上网追逃对象。之后，侦查员又
到长葛2次，依靠当地警方，对路氏兄弟的
家属开展工作，耐心讲解政策，希望家属
能够积极配合找到路氏兄弟。一番努力
后，家属表示愿意配合公安机关退赔损
失，争取劝说路氏兄弟投案自首。

侦查员共追缴涉案赃款 115.5 万元，
轿车2辆。11月21日，长春路派出所召开

“10·17”案件被盗款物发还仪式，现场发
还了追回的赃款115.5万元和2辆涉案轿
车。

（欲知后事如何，请看后续报道：追捕
“偷时间”的人之四）

本报记者 刘爱国 通讯员 李景文

新闻连载 追捕“偷时间”的人
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@洛阳日报
【党报调查：窨井盖不能一盖了之】近日，有不少

网友在洛阳网洛阳社区发帖称，窨井盖盖不严，存在
安全隐患，井盖破损、遗失、凸起、凹陷等现象也较常
见。记者走访发现，我市的各类窨井按照产权，分属
17 类部门管理，确定窨井盖统一质量标准是当务之
急。“下水道是一个城市的良心，窨井盖更是良心中
的良心”，这篇报道能让你想到些什么？（本报 8 月 23
日09版报道）

@河洛微语（新浪微博粉丝）
作为城市基础设施之一，随处可见的窨井盖有“城

市纽扣”之美称。可“城市纽扣”隐患不少，着实让人忧
心。小小窨井盖事关公众安全，也拷问城市管理水
平。明确职责，统筹管理，别再“九龙治水”，长沙“坠井
女孩”的悲剧才不会重现，“城市纽扣”才不会再次沦为

“马路杀手”。
@郭俊功（腾讯微博听众）
窨井管理，不仅有权责不明的问题，还有统筹规划

的问题，不能各部门你想用就挖一个，我想用就再挖一
个。道路、电缆、通信、消防、供水、取暖、排污、电力等
部门，事前都要参与进来。

@可爱猪宝（腾讯微博听众）
隐患难除，也与对管理部门的要求太低、给他们的

压力太小有关。在日本，国家赔偿法明确：凡是因窨井
盖的设置或管理上的瑕疵造成了伤害，无论设置人、管
理人是否尽到义务，国家或公共团体均应负赔偿责
任。曾有日本工人告诉中国游客，如果不马上修好稍
微倾斜的窨井盖，导致人员受伤，他们将丢掉饭碗！

（感谢“@洛阳老酒”对本栏目的大力支持，以
上网友每人将获得价值128元的洛阳老酒1瓶。下
期话题，出自本报近期推出的“公交优先，洛阳路在
何方”系列报道。您平常乘坐公交车有何切身感
受？您对“公交优先”有着怎样的认识和建议？欢
迎通过新浪和腾讯微博关注“@洛阳日报”，根据相
关话题预告畅所欲言，只要言之有物，一经刊发采
用，您将有奖可拿哦。）

窨井盖管理
莫再“九龙治水”

本报讯（记者 武怡晗 通讯员 杨珂）日前，由市
妇联主办的第二届“魅力洛阳、美丽女性”风采展报名
工作启动，报名截止日期为9月10日。

本次活动采取团体性展示形式，各级三八红旗集
体、巾帼文明岗、维权示范岗、家庭教育先进集体及各
类以女性为主体的社会团体均可报名，展示内容包括
舞蹈、声乐、戏曲等。所有节目以县（市）区为单位上
报，社会报名按照属地原则在各县（市）区妇联报名。

组委会将聘请专业人士评审，最终评出一、二、三
等奖和优秀组织奖。活动展示时间是9月的最后一个
双休日，地点在周王城广场。

魅力女性看过来
风采展等您报名

本报讯（记者 戈晓芳 通讯员 杜永
齐）昨日从市民政局获悉，省福利彩票公
益资金将出资为全省425名贫困残疾人
安装假肢，其中，我市有110个名额。

此次活动的资助对象为全市福利机
构、城乡低保对象、人均收入低于当地平
均收入水平家庭的学生和有劳动能力年
龄段的残疾人。贫困残疾人安装假肢范

围为：大腿假肢、小腿假肢、上肢假肢。省
假肢中心将承担免费安装工作以及残疾
人康复功能训练期间5天的住宿费。

符合条件的贫困残疾人可携带残疾
证、身份证、低保证或家庭困难证明等相
关证件和1英寸免冠照片到各县（市）区民
政局报名，截止日期为9月10日。如有疑
问可拨打电话0379-63917087咨询。

110名贫困残疾人可免费装假肢

本报讯（记者 常书香 通讯员 张
珞）“最近好多了，闻不到臭味儿了，不知
道他们用了啥招。”昨日上午，芳林路小学
家属院门卫陈师傅使劲儿闻了闻四周空
气后，开心地告诉记者。

为一探究竟，记者来到该家属院南隔
壁的西工区第6号生活垃圾中转站。中
转站内地面整洁，工作人员正往收集的少
量生活垃圾上喷洒一种液体，不到一分
钟，臭味很快没了。工作人员介绍，他喷
洒的液体是生态环保改良剂，也就是除臭
剂，能有效防止垃圾的臭味扩散。

市环卫处负责人介绍，因受各种因素
制约，目前市区已投用的生活垃圾中转站

布局不合理，加上部分原有的垃圾中转站
收运方式和设施相对落后，作业时污染、
扰民问题突出。市环卫处决定对77座垃
圾中转站“除臭”，具体措施有：一是根据
实际情况建设具有压缩功能的垃圾中转
站，并购置压缩环卫车来装载垃圾，实行
封闭式管理，尽量减少飘散的臭味；二是
把垃圾分流到设备好、距离居民小区远、
交通便利的垃圾中转站，尽量不影响居
民生活；三是购置生态环保除臭剂，吸收
垃圾臭气；四是开展桶装直运试点工作，
把小区集纳的桶装生活垃圾直接运至垃
圾终端处理厂或环境较好的压缩式垃圾
中转站，减少二次中转。

今年38岁的茹六珍是2011年2月到
丹城社区任党总支书记的。丹城社区所辖
的小区大部分是老旧小区，共1800多户
4600余人。她从居民最急、最盼、最想的
小事实事入手，办了许多惠民好事。

社区 9 号院 9 号楼居民张某与雷某
楼上楼下做邻居多年，关系一直不错，今
年1月，却因漏水问题闹得不可开交。1
月24日10时许，两家再次因漏水问题发
生争吵，矛盾激化。

得知情况后，茹六珍急忙赶到现场。

原来，9号院9号楼是某单位的家属楼，张
某家卫生间房顶从去年年底一直漏水，维
修人员多次检修后发现是楼上雷某家下
水道年久失修引起的。雷某虽在此居住，
但他并非该单位人员，该单位不愿承担维
修费用，因此迟迟没有维修。

茹六珍反复做两家思想工作，晓之以
理、动之以情。经过3个多小时的讲道理、
摆事实，雷某和张某初步达成和解协议。

随后的两天，茹六珍多次与楼房所属
单位领导沟通。经协商，该单位领导答应

由张家先维修管道，修复费用由社区出具
证明后，他们动用房屋维修资金垫付。

1月28日，茹六珍与维修人员一同到
雷某家，不到一天就把老化破裂的管道修
好。矛盾终于得到化解。

1月底，有居民反映9号院化粪池长
期未清理，导致院内20多个化粪窨井经
常堵塞。茹六珍协调 3 家有关单位负责
人协商，最后由各单位出资，社区组织人
员进行清理。10多天后，20多个化粪窨
井全部被疏通。

多年来，丹城社区许多小区都没安装
天然气管道，茹六珍到社区后，了解到居
民生活不便的情况，积极联系燃气公司，
帮助居民解决“用气难”问题。截至今年
4月底，社区8号院、9号院、11号院等小
区都安装了燃气。

社区居民郭菊叶说：“自从茹六珍书
记来到我们社区，小区的面貌焕然一新。
原来垃圾遍地、污水横流的现象不见了，
居民生活越来越幸福了。”

两年来，丹城社区居委会曾被评为省
级卫生先进单位，被市委组织部评为先进。

■人物心声：在这个岗位上，就应该
尽心尽力为居民办实事，让居民满意。有
时候遇到居民不理解的时候，是我们的工
作没做好、没做到位。今后，我会继续为
居民解决各种诉求，做到问心无愧。

■记者感言：一枝一叶总关情。作为
社区的“一家之长”，茹六珍始终把居民的
事当成自己的事，她像亲人般关怀他们，
时刻让居民感受社区大家庭的温暖。

本报记者 王晓丹
实习生 郝盼弟 文/图

茹六珍：办好小实事温暖居民心
■人物简介
姓名：茹六珍（左）
职业：西工区唐宫路办

事处丹城社区党总支书记
最幸福的事儿：帮助居

民解决问题
最遗憾的事儿：因条件

限制，一些问题无法帮居民
解决

我市为垃圾中转站“除臭”

行道树“喊渴”，请及时浇水
■网友“洛水”发帖：在郑州路西苑

路至联盟路段，不少法桐出现树叶萎黄
现象，可能是因为浇水不及时所致，希望
有关部门给予重视。

■市园林局绿化工程管理处回复：
我处主要负责洛河以北市管道路的绿化
工作。郑州路属于区管道路，而区管道
路上的绿化工作一般由所在区住房与城
乡建设局负责管理。

■网友评价
○满意 ●基本满意 ○不满意
■记者跟踪
记者前往该路段了解情况时，遇到

了正在为树木浇水的施工方人员陈师
傅。他介绍，郑州路西苑路至联盟路段
去年 10 月刚刚打通，沿线的 80 余株法
桐是今年年初种下的，冬、春季节气温较
低，水分蒸发量不大，所以一两个月浇一
次水就行。而前一段时间持续高温且没
有有效降水，不少法桐都出现干旱迹
象。因为树木栽种的时间不长，还没有
向区园林部门移交，所以目前浇水工作
仍由施工方负责。

市园林局绿化工程管理处的工作人
员提醒市民，市民如果发现路旁的树木
有明显萎黄迹象，可拨打电话63938410
反映。属于市园林局绿化工程管理处管
辖的，园林工作人员将及时浇水；如属于
其他部门管辖，工作人员也会及时和相
关主管单位联系，以保证树木正常生长。

近来也有市民反映，经常看到龙门
大道上的部分喷灌设备在给树木浇水
时，喷出的水直接流到了路上，造成了浪
费。对此，市园林局洛龙绿化管理所工
作人员表示，龙门大道部分花坛中的确
存在土壤过多现象，导致有的喷灌设备
浇上的水通过花坛边上的缝隙流到了路
面上。工作人员将及时清除多余土壤，
调整喷灌设备，努力做到不让水外溢到
路面上造成水资源浪费。

本报见习记者 苏楠 记者 李东慧

连接“网上网下”
架起“沟通之桥”


